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ПРОИСШЕСТВИЯ

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

-А
ЛЕКСАНДР Геннадиевич, 
вы уже побывали в субъ-
ектах нашего округа, со-
бирали руководителей 
территорий, встречались 

с общественностью, бывали в 
университетах. Ваши впечатле-
ния о людях, настроениях. Чего 
ждут они от власти? 

- Все  ждут одного, чтобы власть 
повернулась лицом к людям. Это 
значит, в первоочередном порядке 
сегодня надо решать самые острые 
социальные проблемы. Чем отлича-
ется СКФО от других округов? Толь-
ко тем, что ситуация здесь сложнее, 
какую сферу ни возьми. И те матри-
цы решения трудных вопросов, ко-
торые успешно работают в сред-
ней полосе, допустим, или за Ура-
лом, не всегда годятся здесь. Мож-
но, конечно, сказать, что мы при-
влечем инвестиции, будем строить. 
Это, безусловно, так. Но надо пом-
нить: проблемы здесь не решаются  
ровно так, как в других территори-
ях. Я объясню почему.  Имеются, на-
пример, нерешенные вопросы, свя-
занные с земельными отношения-
ми, которые в каждом субъекте на-
до строить по-своему. В одной из 
республик, представьте себе, зем-
ля вообще не попала под приватиза-
цию. Поэтому здесь необходим осо-
бый подход к размещению произво-

дительных сил. Необходимо решать 
накопившийся пласт проблем, свя-
занных с печальными событиями, 
происходившими на Северном Кав-
казе в 90-е годы. Ряд республик раз-
рушен – и нам еще потребуются уси-
лия по их восстановлению. Но самое 
печальное - разрушались не только 
территории, но и взаимопонимание. 
Знаете, что вселяет оптимизм?  Бы-
вая в республиках, общаясь с разны-
ми категориями граждан, не только 
с чиновниками, вижу: все устали от 
разрухи и неопределенности. Глаза 
горят. Надо использовать это кон-
курентное преимущество, которое 
у нас есть. 

- В массовом сознании людей 
присутствует отчуждение или да-
же страх перед лицами кавказ-
ских национальностей. Вы са-
ми себя неоднократно называли, 
выступая перед людьми, «лицом 
кавказской национальности», по-
тому что работаете на Кавказе. В 
связи с этим вопрос. Александр 
Геннадиевич, как вы собираетесь 
бороться с этими стереотипами и 
фобиями? 

- Правильно вы называете  это 
фобиями. А кто больше всех подвер-
жен фобиям? Люди слабые и необ-
разованные... Для меня территория 
Северного Кавказа, Якутии, Даль-
него Востока – это все территория 

России. Разделять нашу страну по 
этническому принципу недопусти-
мо. Я счастлив, что наше государ-
ство многонациональное, многокон-
фессиональное. Интереснейшая, с 
этой точки зрения, территория. Это 
наш плюс. Именно так к этому и на-
до относиться. А фобия – это то, что 
умышленно внедряется, чтобы де-
стабилизировать ситуацию на Се-
верном Кавказе. Специально вби-
вается клин между народами. Буду 
бороться с этими явлениями. Но я не 
справлюсь в одиночку. Справиться с 
этим можно только вместе. К этому 
должны быть причастны и те, кто жи-
вет в   Европейской части России,  и 
на Ставрополье, и в республиках Се-
верного Кавказа. Некоторые гово-
рят: вот нас бросила Россия… Речь, 
представьте, о создании СКФО. Кто 
бросил? Помилуйте! Государство 
поворачивается к нам и спрашива-
ет: что еще Северному Кавказу нуж-
но для лучшей жизни?   Другие реги-
оны мечтают, чтобы у них сидел за-
меститель председателя правитель-
ства РФ, так как это ускоряет реше-
ние вопросов, позволяет принимать 
решения оперативно, а не ждать, по-
ка они сверху вниз будут спущены.

(Окончание на 2-й стр.). 

Ее величество Инвестиция
Свое первое развернутое интервью полномочный представитель президента 

в Северо-Кавказском федеральном округе, заместитель председателя правительства 
РФ Александр ХЛОПОНИН дал корреспондентам «Ставропольской правды» и ГТРК 

«Ставрополье». Это был совместный проект газеты и телерадиокомпании. 

С
РЕДИ моря цветов – се-
ребристая металличе-
ская капсула, выточен-
ная местными умельца-
ми, и гранитная плита, 

изготовленная предпринима-
телем Романом Бабаниным. 
Капсулу вскроют ровно через 
35 лет, в год 100-летия Вели-
кой Отечественной войны. Ав-
торы послания очень надеют-
ся, что эта война  останется в 
истории России последней…

- Для ипатовцев грозные со-
роковые – особая веха в исто-
рии района, - говорит глава ад-
министрации муниципально-
го района Геннадий Макаров. 

- Более 20 тысяч наших земля-
ков ушли на фронт, однако толь-
ко половине из них суждено бы-
ло вернуться домой.

Пять жителей района: П.  При-
лепа, Ф. Попов, П. Костецкий, 
Ф. Ротко и С. Ляпото -  удосто-
ены звания Героя Советско-
го Союза, В. Левда и Е. Архи-
пенко стали кавалерами ор-
денов Славы трех степеней. 
В память о тех, кто не вернул-
ся с поля брани, на мемориа-
ле горит Огонь вечной славы, в 
честь павших героев возведе-
но 25 памятников. В то время,  
когда воины защищали Родину 
на полях сражений, их земляки 

бесстрашно действовали в со-
ставе партизанских отрядов. 
Один из них назывался «Петр» 
- по имени героя Гражданской 
войны П. Ипатова, в честь кото-
рого назван район.

Как это важно - помнить 
подвиг тех, кто отдал за Роди-
ну свою жизнь, кто ковал побе-
ду в тылу, восстанавливал раз-
рушенное хозяйство! Кто-то из 
нынешнего поколения  моло-
дых обязательно будет стоять 
на этой площади в 2045 году и с 
гордостью рассказывать о том, 
что он был знаком с поколением 
фронтовиков. 

Встретимся в 2045-м!
В минувшую пятницу  у Огня вечной славы в Ипатово было 
много людей. На самом почетном месте - ветераны, чьи 
одежды украшают ордена и медали. Горожане собрались 
по необычному и торжественному поводу - чтобы отправить 
послание потомкам. 

На торжественном митин-
ге право огласить текст посла-
ния – а в нем рассказ об исто-
рии района и пожелания буду-
щим поколениям - было предо-
ставлено победителю конкурса 

военно-патриотической пес-
ни «Солдатский конверт» Са-
лиму Кумыкову. А честь зало-
жить капсулу с письмом в сте-
ну мемориала выпала участни-
ку Великой Отечественной вой-
ны, кавалеру ордена Красной 
Звезды, награжденному многи-
ми медалями, главная из кото-
рых «За отвагу», Егору Егорови-
чу Волкогону. Он прошел с бо-
ями через Белоруссию, Украи-
ну, Польшу, а Победу встретил в 
Германии. В нынешнем мае ему 
исполняется уже 85…

НАДЕЖДА БАБЕНКО.
Соб. корр. «СП».

Фото автора. 

РАСТЕТ ЗАГРУЗКА
Вчера губернатор 
В. Гаевский провел 
в правительстве 
края еженедельную 
планерку. 

Оперативной сводкой о по-
ложении дел в аграрном секто-
ре ее открыл первый замести-
тель председателя ПСК Ю. Бе-
лый, сообщает пресс-служба 
главы края. Объем производ-
ства сельскохозяйственной 
продукции в первом квартале 
на 8,3% превысил аналогичный 
период года минувшего. За-
грузка санаторно-курортного 
комплекса Кавминвод с вво-
дом в эксплуатацию новых 
корпусов санаториев «Заря», 
«Центросоюз», «Виктория» и 
«Металлург», расположенных 
в Кисловодске и Ессентуках, 
выйдет на уровень минувше-
го года. Об этом доложил за-
меститель председателя пра-
вительства, руководитель ад-
министрации КМВ В. Вышин-
ский. В этом году в здравницах 
Ставрополья смогут отдохнуть 
более 50 тысяч ветеранов, что 
соответствует уровню благо-
получных 2005-2006-х годов. 
Он также заверил, что выра-
стут показатели по детскому 
оздоровительному лечению. 
Ветеранская тема получила 
продолжение в выступлении 
вице-премьера правитель-
ства края С. Кобылкина. По его 
словам, в списках на получе-
ние жилья сегодня числятся 
125 фронтовиков, ставших на 
учет до 1 марта 2005 года. С 
подавляющим большинством 
из них уже заключены догово-
ры. При этом за минувшую не-
делю общая очередь увеличи-
лась на 109 человек, и теперь 
в ней 762 участника Великой 
Отечественной войны. Заме-
ститель председателя прави-
тельства Г. Ефремов остано-
вился на основных показате-
лях промышленной отрасли 
в первом квартале. Они ра-
дуют. Так, индекс промпроиз-
водства составил 108,6%, об-
рабатывающих производств – 
113,3%, производства и рас-
пределения электроэнергии, 
газа и воды – 100,9%. 

ПО ПАРТ-
СПИСКАМ
Вчера председатель 
ГДСК В. Коваленко 
провел еженедельное 
рабочее совещание 
депутатов и 
руководителей 
подразделений 
аппарата краевого 
парламента. 

Обсуждался ход подготов-
ки к предстоящему заседанию 
Думы, на котором планируется 
принять ряд законопроектов, в 
частности, по поддержке сель-
хозпроизводителей края, раз-
вития потребительской коопе-
рации, порядка использова-
ния пиротехнических изделий 
и других. Спикер, сообщает 
пресс-служба ГДСК, обратил 
внимание коллег на то, что на 
прошлой неделе указом пре-
зидента РФ утверждены На-
циональная стратегия и план 
противодействия коррупции, 
и предложил учесть требова-
ния, изложенные в этих доку-
ментах, при подготовке про-
ектов решений, а также про-
анализировать на предмет 
соответствия ему уже дей-
ствующее краевое законода-
тельство. Заместитель пред-
седателя комитета по законо-
дательству, государственному 
строительству и местному са-
моуправлению А. Долин про-
информировал об изменениях 
краевого выборного законода-
тельства, которые предлагают 
внести минераловодские де-
путаты. Главная идея состоит 
в том, чтобы проводить выбо-
ры в представительные орга-
ны власти муниципальных об-
разований, численность изби-
рателей в которых превышает 
50 тысяч человек, по партий-
ным спискам. Инициатива бу-
дет внимательно изучена чле-
нами думского комитета. 

Л. НИКОЛАЕВА.

ПОМОЧЬ 
МОЛОДЫМ
Вчера состоялось 
совместное заседание 
комитета ГДСК по 
физической культуре, 
спорту и делам 
молодежи и Совета 
общественной 
молодежной палаты. 

На встрече обсуждались 
меры государственной под-
держки молодежных и детских 
общественных объединений, а 
также вопросы реализации за-
кона «О молодежной политике 
в Ставропольском крае». 

Н. ГРИЩЕНКО. 

ПРАЗДНИК 
БЕЗ ЧП
В ГУВД по СК 
состоялось 
расширенное 
заседание коллегии, 
на котором подведены 
итоги оперативно-
служебной 
деятельности 
за первый квартал 
этого года. 

Отмечено, что в крае сохра-
нена тенденция сокращения 
преступлений, прежде всего 
тяжких криминальных соста-
вов, подростковой и рецидив-
ной преступности,  преступле-
ний, совершенных в состоянии 
опьянения. Обсуждались и во-
просы обеспечения правопо-
рядка и общественной безо-
пасности в период подготов-
ки и проведения праздничных 
мероприятий, посвященных 
65-летию Победы. Начальник 
главка Н. Гончаров подчер-
кнул, что в эти дни не долж-
но быть допущено даже само-
го незначительного происше-
ствия. Кроме того, особо под-
черкивалась необходимость 
эффективной работы органов 
и подразделений ГУВД по ока-
занию адресной социальной 
помощи ветеранам Великой 
Отечественной войны. В этом 
вопросе, сказал Н. Гончаров, 
должны быть исключены фор-
мальный подход и волокита.

Ю. ФИЛЬ.

ОСТАНОВИТЬ 
ТАРИФЫ
В краевом центре 
состоялось очередное 
заседание городского 
антикризисного штаба 
под руководством 
вице-мэра Ставрополя 
И. Бестужего. 

Основной темой стал ана-
лиз изменений величины 
средней заработной платы и 
тарифов на услуги жилищно-
коммунального комплекса го-
рода в 2007 – 2010 годах. Как 
сообщает пресс-служба ад-
министрации Ставрополя, за 
прошедшие три года заработ-
ная плата на крупных и сред-
них предприятиях города вы-
росла в 1,4 раза, среднедуше-
вые доходы – в 1,7 раза. Однако 
на уровне жизни существенно 
сказываются изменения ком-
мунальных тарифов. Напри-
мер, стоимость воды за три го-
да увеличилась для населения 
на 42 процента. Основным фак-
тором, обусловливающим рост 
тарифа на водоснабжение, яви-
лось удорожание электроэнер-
гии. По прогнозам экономи-
стов, в нынешнем году увели-
чение тарифов будет опере-
жать планируемый рост зара-
ботной платы на 6,8 процента. 
Поэтому руководителям ресур-
соснабжающих и коммуналь-
ных организаций рекомендо-
вано разработать планы меро-
приятий по снижению издер-
жек производства и себестои-
мости товаров и услуг. И. Бес-
тужий поручил комитету эко-
номического развития и тор-
говли администрации краево-
го центра провести анализ ди-
намики тарифов на жилищно-
коммунальные услуги и вклю-
чить его результаты в повест-
ку заседания администрации 
Ставрополя.

В. НИКОЛАЕВ. 

 А ЖУРАВЛИ - В НЕБЕ
Встречаясь со студентами Пятигор-
ского государственного лингвисти-
ческого университета, полпред пре-
зидента в СКФО Александр Хлопо-
нин сообщил, что склоняется к мыс-
ли о том, что Северо-Кавказский фе-
деральный университет должен быть 
построен с нуля, а не создаваться на 
базе уже существующих вузов. «Объ-
единение четырех вузов очень слож-
ный процесс, я это проходил в Крас-
ноярском крае. Считаю, что проще по-
строить новый современный универ-
ситет в чистом поле с новыми техно-
логиями и стандартами», - сказал он. 
Но, по словам полпреда, и этот про-
ект пока откладывается. «Давайте 
пока не будем строить федеральный 
университет, но создадим на базе су-
ществующих мощнейшие инноваци-
онные вузы», - добавил А. Хлопонин.

Л. ЛАРИОНОВА.

 НАВСТРЕЧУ ПЕРВОМАЮ
Профсоюзы Ставрополья поддер-
жали постановление исполкома ген-
совета ФНПР и президиума ФПСК о 
проведении всероссийской перво-
майской акции  под лозунгом «За до-
стойный труд и заработную плату, за 
стабильную занятость!».  Митинги бу-
дут организованы в большинстве го-
родов и районов края. Пройдут со-
брания в профсоюзных организаци-
ях с участием представителей орга-
нов власти. Главным событием Перво-
мая станет краевой митинг профсою-
зов на Крепостной горе в Ставрополе, 
который начнется в 11 часов.

Е. БАЛАБАНОВА.

 ОТЕЧЕСТВА 
ДОСТОЙНЫЕ СЫНЫ

В минувшую субботу во Дворце куль-
туры и спорта поселка Рыздвяного со-
стоялось театрализованное представ-
ление к 65-летию Великой Победы «По-
куда сердца стучатся…», организо-
ванное коллективом гимназии «ЛИК-
Успех». Действо  никого не оставило 
равнодушным. Подтверждением тому 
явились не только бурные аплодисмен-
ты зрителей, но и необычный подарок 
одного из гостей –  А. Бурмистрова. Он 
передал в дар гимназии книгу-картину 
«Отечества достойные сыны», издан-
ную в Санкт-Петербурге. В ней среди 
184-х человек, которые принесли наи-
большую пользу России, назван  его 
отец   – И. Бурмистров – первый в исто-
рии подводников ВМФ Герой Советско-
го Союза. 

Л. МОЛДОВАН.

 НАШЛИ ЛУЧШУЮ
УЧЕНИЦУ

Конкурс «Ученик года-2010» провели в 
Новоселицком районе. Он состоялся 
в поселке Новый Маяк. Старшекласс-
никам предложили участвовать в пре-
зентации увлечений, в написании 
творческой работы «Моя семья в Ве-
ликой Отечественной войне». А еще 
они работали над проектом «Наша но-
вая школа» и представляли музыкаль-
ное домашнее задание. Победитель-
ницей стала ученица СШ № 4 села Па-
динского Кристина Абанькина.

Е. СУХОВЕЕВА.

 ТОЧНО В ЛУЗУ!
В Краснодаре завершился чемпио-
нат ЮФО по бильярду. Впервые вы-
ступавший среди взрослых 17-лет-
ний ставрополец Сергей Кодинцев 
выиграл на нем золотую и серебря-
ную медали. В финальную часть выш-
ли 16 лучших игроков, которые в играх 
навылет определяли победителей и 
призеров. В финале «пул-8» наш зем-
ляк уступил мастеру спорта из Крас-
нодара Юрию Федорову. Об остро-
те борьбы свидетельствует тот факт, 
что чемпион страны Дмитрий Корта-
ев  из Краснодара  сошел с дистан-
ции гораздо раньше. В «пул-9» Сер-
гей в финальном поединке уступал по 
ходу встречи ростовчанину Альберту 
Хачатуряну - 1:3, но в итоге одержал 
волевую победу - 5:3. Успех со сво-
им учеником по праву разделяют его 
тренеры Владимир Андреев и Миха-
ил Кожевников. 

С. ВИЗЕ.

 ВЫПАЛИ ИЗ ОКНА
За два дня в Ставрополе службой спа-
сения зарегистрировано три случая 
падения с высоты. Остался в живых 
лишь двухлетний мальчик, который вы-
пал со второго этажа. Его лечат в одной 
из городских больниц. А вот из окна 
квартиры на втором этаже выпал и по-
гиб мужчина 1937 года рождения. Че-
рез несколько часов по неустановлен-
ной причине из квартиры на пятом эта-
же многоэтажки на улице Ленина выпал 
27-летний мужчина. Бригадой скорой 
помощи он был доставлен в реанима-
цию, но, несмотря на усилия медиков, 
скончался. 

Н. ГРИЩЕНКО.

 СМЕРТЬ НА СТРОЙКЕ
В Ставрополе возбуждено уголовное 
дело по факту убийства строителя в 
военном городке. Как сообщил руко-
водитель следственного отдела по 
Промышленному району СУ СКП РФ 
по краю С. Антоненко, в минувшую 
пятницу на строительной площад-
ке военного городка был обнаружен 
труп 18-летнего рабочего, приехав-
шего на стройку по вахтовому мето-
ду из Чувашии. Парень погиб от ноже-
вого удара в сердце. По горячим сле-
дам был установлен и задержан пред-
полагаемый убийца - 38-летний зем-
ляк погибшего, также работавший на 
стройке. За нож его вынудила схва-
титься размолвка с жертвой. Подо-
зреваемый задержан, ему избрана 
мера пресечения в виде заключения 
под стражу.

У. УЛЬЯШИНА.

АВТОКОСТЕР
В минувшую субботу 
в краевом центре 
на углу улиц Доваторцев 
и Серова случилось 
ЧП: прямо во время 
движения загорелась 
автомашина ВАЗ-2106.

Моментально на обеих ули-
цах образовались гигантские 
автопробки: довольно сложно 
было объехать горящую «ше-
стерку». К счастью, во время по-
жара никто из людей не постра-
дал. Хозяина злосчастного ав-
то, 24-летнего жителя Ставро-
поля по имени  Андрей, я обна-
ружила в толпе зевак - он расте-
рянно взирал на то, как гибнет 
его железный конь. 

- Мы ехали домой из гостей, 
- рассказал он. - Вдруг мне ста-
ли сигналить проезжавшие ря-
дом люди: дескать, парень, твоя 
машина дымит. Я остановился, 
открыл капот, оттуда повалил 
дым. А под днищем показалось 
пламя. Стали останавливаться 
другие автомобилисты, давали 
мне свои огнетушители. Мы их 
штук пять или шесть  использо-
вали, но не помогло, пришлось 
набирать номер «112». Потом 

гореть стало сильно, взорва-
лось колесо...

Оперативные службы при-
были на место происшествия 
в считанные минуты, за что им 
честь и хвала - ведь, по словам 
Андрея, в автомобиле был поч-
ти полный бак бензина плюс 
целый газовый баллон, так что 
страшно подумать, чем бы за-
кончилось дело, если бы про-

изошел взрыв. Однако, чтобы 
сбить пламя, пожарным при-
шлось постараться - огонь, ед-
ва затухнув, то и дело начинал 
гореть с новой силой, «растека-
ясь» по асфальту огненными ру-
чьями. Окончательно справить-
ся с возгоранием удалось, лишь 
вылив на злосчастную шестер-
ку целый «сугроб» пены. 

ЮЛИЯ ФИЛЬ.

Командир воздушного судна - некий Ш. был пьян, как утверж-
дают сотрудники Ставропольской транспортной прокуратуры. К 
тому же, после экстравагантного приземления он пребывал в шо-
ке, так что добиться каких-либо вразумительных объяснений от 
пилота на месте ЧП было невозможно. К счастью, никто из участ-
ников этого необычного ДТП не пострадал.

- По предварительным данным, заявка на использование этим 
самолетом воздушного пространства не подавалась, - сообщил 
исполняющий обязанности Ставропольского транспортного про-
курора Олег Марченко. - Кроме того, пилотское удостоверение 
этого летчика  не дает права управлять воздушными судами, по-
скольку оно выданое не уполномоченным государственным орга-
ном, а некоей общественной организацией.

Сейчас Ставропольская транспортная прокуратура совмест-
но с Управлением Госавианадзора и надзора за обеспечением 
транспортной безопасности по ЮФО проводит проверку по фак-
ту нарушения правил безопасности выполнения полетов и экс-
плуатации воздушного транспорта. Проверяется также, кто яв-
ляется собственником Ан-2, состоит ли самолет на учете в спе-
циализированных органах (в том же Госавианадзоре), есть ли на 
нем контрафактные запасные части и так далее. По имеющейся 
у «СП» информации, «кукурузник» принадлежит авиакомпании, к 
которой, кстати, у правоохранителей уже было  немало вопросов, 
касающихся неоднократных нарушений правил пользования воз-
душным пространством.

ИГОРЬ ИЛЬИНОВ. 

САМОЛЕТ «ПРИТРАКТОРИЛСЯ» 
В минувшую пятницу недалеко от села Кугульта 
Грачевского района совершил посадку самолет 
Ан-2, летевший из села Янкуль Андроповского 
района в село Пелагиада Шпаковского района. При 
посадке «кукурузник» задел два трактора. У одной 
сельхозмашины была повреждена дверь (удар 
пришелся по касательной), а у другой - крыша. 

Н
ОВОСТЬ о том, что фи-
нансовый гигант серьез-
но снижает ставки по 
кредитам для населения 
и отменяет все комис-

сии, связанные с их выдачей 
и обслуживанием, озвучен-
ная в конце прошлой недели 
главой Сбербанка Германом 
Грефом, уже успела взбудора-
жить участников финансового 
рынка. Напомним, на встре-
че с премьер-министром РФ 
Владимиром Путиным он за-
явил о том, что с 19 апреля 
банк отменяет все комиссии 
по потребительским займам 
и на 0,5-1% снижает ставки по 
ним. Что же несут эти новше-
ства рядовому потребителю?

- Это беспрецедентный 

шаг со стороны крупнейше-
го кредитно-финансового 
учреждения страны, - пояснил 
в ходе пресс-конференции 
В.  Гаврилов. - Решение при-
нято в интересах клиентов 
Сбербанка и направлено на 
увеличение доступности по-
требительских кредитов. От-
ныне банк не будет взимать 
плату за рассмотрение кре-
дитных заявок, за выдачу кре-
дитов и обслуживание ссуд-
ного счета. Таким образом, 
достигается полная прозрач-
ность кредитного продукта. 
Ставка, которая объявлена 
по кредиту, будет эффектив-
ной, то есть конечной для за-
емщиков. 

(Окончание на 2-й стр.).

КРЕДИТЫ 
ДЕШЕВЕЮТ
Вчера председатель Северо-Кавказского 
банка Сбербанка России Виктор Гаврилов 
встретился с журналистами, чтобы 
рассказать о беспрецедентных мерах 
по снижению стоимости кредитов
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А 
ВЫ, СМИ, тоже виноваты в 
раздувании этих страстей. 
Бегаете за рейтингами, ти-
ражами - выносите на пер-
вую полосу все самое кри-

чащее: взорвали, обобрали... И 
только на втором месте дру-
гие новости – о повседневной 
жизни, о людях и их проблемах. 
Будьте же четвертой властью, 
как вас называют. На Кавказе 
потрясающая история, интерес-
нейшие традиции. Но не с  по-
зиций истории Кавказской вой-
ны, нет. Есть история Толсто-
го и Лермонтова, бывавших на 
Северном Кавказе и писавших 
о нем с любовью.  Давайте вме-
сте бороться с фобиями. 

- В настоящее время соз-
дается стратегия социаль-
но-экономического разви-
тия СКФО. Каким вы видите 
этот документ и кто принима-
ет участие в его разработке? 

- Документ вижу реальным. 
Не тем, который в очередной 
раз положим на полку и забу-
дем. Это должен быть план кон-
кретных мероприятий, распи-
санный по субъектам, крупным 
госкорпорациям, с реальными 
цифрами, объемами финанси-
рования, ответственными за их 
реализацию. Все должны при-
нять в этом участие. Работаем 
с предприятиями, министер-
ствами и ведомствами. Регио-
ны готовят свои проекты, кото-
рые также должны быть учтены. 
А обобщением занимается груп-
па экспертов. 

Сроки поставлены жесткие. 
Но мы ведь начинали не в чи-
стом поле, не с белого листа. 
Все стратегии уже были в той 
или иной степени прописаны. 
Надо их адаптировать к реали-
ям. И чтобы это не было исклю-

чительно простейшей некон-
структивной позицией – дай-
те, мол,   денег из федерально-
го бюджета, а мы тут все сде-
лаем. Необходимо использо-
вать как имеющийся экономи-
ческий инструментарий, так и  
новые методики. В этом списке 
частно-государственные пар-
тнерства, государственные га-
рантии коммерческим банкам 
под конкретные проекты, осо-
бые экономические зоны, ког-
да государство предоставляет 
федеральные льготы для при-
влечения инвестиций и др. На-
до учитывать специфику терри-
торий. Аграрно-промышленный 
кластер в каждой из них имеет 
свои особенности. Безусловно, 
мощнейший  на Ставрополье, 
вряд ли хоть один субъект окру-
га может в этом смысле с ним 
сравниться. Но есть качествен-
ные и очень интересные проек-
ты и у республик Северного Кав-
каза, начиная с виноградарства  
и заканчивая овцеводческой от-
раслью. Здесь также готовы вне-
дрять современные технологии. 
Но в основе всех начинаний и 
планов вопрос занятости. 

- Когда стратегия будет го-
това? 

- В июле ее надо представ-
лять правительству России. А 
до этого, конечно, согласовать в 
территориях. Этот план не дол-
жен стать секретом полишине-
ля. Все знают, все слышали - и 
только.  Это будет программа 
действий на многие годы. 

- Александр Геннадиевич, 
вы имеете большой опыт ра-
боты по привлечению инве-
стиций в региональные про-
екты. На ваш взгляд, в чем за-
ключаются особенности на-
шего округа в работе с инве-
сторами? Есть ли, по вашим 
ощущениям, интерес регио-
нального бизнеса к участию 

в проектах, которые плани-
руется запустить в СКФО?  

- Никогда не называл биз-
нес региональным, федераль-
ным. Для него нет границ. Знае-
те, что такое «инвестиция»?  Это 
как женщина. Чтобы деньги сю-
да пришли, надо за ней ухажи-
вать, водить в ресторан, вкусно 
угощать, оказывать знаки вни-
мания, гарантировать безопас-
ность, защищенность. Она ведь 
выходит за мужчину как «за ка-
менную стену», как принято го-
ворить… Когда капитал почув-
ствует - что у нас безопасно, к 
нему хорошо относятся, нет пре-
пон федеральных, окружных и 
местных  чиновников, - он при-
дет. Придет именно туда, где 
комфортно. Все зависит от того, 
насколько мы готовы создавать 
эти комфортные условия. Где-
то потребуются дополнитель-
ные гарантии предоставить со 
стороны федерального центра. 
Мы на это тоже пойдем. И воз-
можности у нас такие есть. На 
первых порах, безусловно, надо 
создать инвестиционную исто-
рию. Это как кредитная история 
в банке. Работа предстоит боль-
шая, но интересная. Это такой 
«гринфилд» - «зеленая площад-
ка», на которой можно все по-
строить с нуля. 

- Какие проекты в ближай-
шее время могут быть приня-
ты в сфере молодежной поли-
тики? 

- Очень мне понравились 
ребята, которые приехали на 
встречу со мной из всех регио-
нов округа. Они соскучились по 
вниманию к себе. Долгое время 
к проблемам молодежи  мы от-
носились по остаточному прин-
ципу. Объективно находилось 
огромное количество накопив-
шихся проблем: пенсии вы-
платить, реформировать ЖКХ, 
за ценами на лекарства смо-

треть… Но пришла пора менять 
диспозицию. Для меня, поверь-
те, главный приоритет сегодня  – 
формирование новой молодеж-
ной элиты Северо- Кавказского 
федерального округа, элиты XXI 
века. Это не значит, что будем 
пересматривать традиции наро-
дов Кавказа.  Нет, конечно.  Под-
купает, что ребята очень  хотят 
работать. У них много готовых 
грантовых предложений в раз-
личных сферах. Это касается и 
волонтерского движения, и соз-
дания дискуссионных площадок 
для общения, и воспитания то-
лерантности, к которой они, что 
мне особенно понравилось,  го-
товы. Если я буду проекты пред-
лагать, это будут мои проекты. 
А если они сами, будет замеча-
тельно. Подсказать, помочь го-
тов, но вместо них работать не 
готов. 

- Одной из последних тем 
в жизни Ставрополья стала 
ситуация на лекарственном 
рынке, обсуждавшаяся не-
давно на уровне федерально-
го правительства. Какие ры-
чаги могут заставить рабо-
тать участников этого рынка 
по правилам и свести к мини-
муму спекуляции? 

- Аптекари, пекари – это, что, 
инопланетяне? Это наши род-
ственники, соседи. Да говорить 
с ними надо. В 99 случаях из 100 
люди просто не разобрались в 
этой теме, не усвоили новые 
правила игры на лекарствен-
ном рынке, ошибочно указали  
на этикетке не ту цену.  Некото-
рые решили, что если с перво-
го апреля цены подняты, то за-
везенных до этой даты товаров 
перемены не касаются. Боль-
шинство замечаний были сняты 
в ходе проверки. Есть, конечно, 
и случаи сознательного завыше-
ния цены медицинских препа-
ратов. Вот эти нарушения зако-

нодательства о лекарственном 
рынке будут жестко контроли-
роваться на уровне председа-
теля правительства России. Ес-
ли к вам будут поступать такие 
сигналы, давайте знать в пред-
ставительство президента, бу-
дем реагировать, полномочий 
для этого достаточно. Уверен, 
ситуация должна кардинально 
измениться в ближайшее время. 

- Ставрополье многим  из-
вестно благодаря своим баль-
не ологическим курортам на 
Кавказских Минеральных Во-
дах. Природные лечебные 
факторы здесь более чем кон-
курентны. Это общепризнан-
ный факт.  Однако уровень сер-
виса не выдерживает критики. 

- Помните знаменитую  фра-
зу М. Жванецкого: «Мои тапочки 
самые красивые, если я не ви-
дел других». Было время, когда 
через пассажирский терминал 
в аэропорту Минеральных Вод 
проходило до шести миллио-
нов пассажиров в год, сегодня 
– 200 тысяч. Потенциал у курор-
тов огромный, но используется 
недостаточно эффективно. По-
вышение уровня загруженно-
сти курортно-туристического 
кластера – одно из ключевых 
направлений нашей деятель-
ности. Будут в программе от-
дельные решения по развитию 
и оздоровительных курортов 
на КМВ, и горно-лыжных в КЧР 
и КБР. Но надо прежде расста-
вить приоритеты. Кого мы здесь 
ждем, если у нас путевки такие 
дорогие, что дешевле в  Турцию 
слетать и отдохнуть там? Надо 
позаботиться о том, чтобы как 
можно больше россиян сюда 
к нам приезжало, а это значит, 
ценовая политика должна быть 
взвешенной. Ведь по содержа-
нию наши природные лечебные 
факторы, правильно вы отмети-
ли, вполне конкурентны, лучше, 

чем в тех же Карловых Варах. 
- Насколько, по-вашему,  

сегодня уровень сервиса на 
наших курортах не совпада-
ет с ценами, которые за него 
запрашиваются? 

- Без комментариев. Дайте я 
вначале на себе испробую уро-
вень сервиса наших здравниц, 
а потом буду комментировать. 
Смотря с чем сравнивать. 

- Надо ли понимать это так, 
что вы, Александр Геннадие-
вич, в свой отпуск готовы от-
дохнуть на Кавминводах или, 
например,  в Домбае? 

- Да почему нет?! Это моя 
страна. Я люблю отдыхать в раз-
ных ее территориях. Моей се-
мье не привыкать. Помотались 
по разным уголкам России. Дви-
гались пока преимущественно в 
сторону Сибири, Дальнего Вос-
тока. Теперь будем осваивать 
это направление. Моя жена гру-
зинка и, как вы понимаете,  име-
ет непосредственное отноше-
ние к Кавказу. С большим удо-
вольствием я здесь нахожусь. 
Это место  на карте нашей Роди-
ны действительно притягивает. 

- А как вы, Александр Ген-
надиевич, предпочитаете 
про водить свободное время? 

- Сплю. А как еще, если от дел 
освобождаюсь зачастую только 
к часу ночи. А рано утром на ра-
боту. Если серьезно, то, если по-
является время, люблю читать, 
спортом заниматься.  Я же где 
нахожусь? В Ессентуках! А, на-
ходясь на курорте, надо зани-
маться здоровьем, пить мине-
ральную воду «Ессентуки», пра-
вильно питаться. Если появля-
ется свободная минутка. Очень 
много интересных книг отложе-
но, которые хочется прочитать, 
чтобы напитаться кавказской те-
мой. Это же все так интересно. 

ЛЮДМИЛА КОВАЛЕВСКАЯ.

Ее величество Инвестиция ОБЪЕКТ 
НА ФИНИШЕ
Очень скоро в 204- м  
квартале краевого 
центра откроется 
новый детский сад. 

Дошкольное учреждение 
на 250 мест будет настоя-
щим подарком ребятам и их 
родителям. И стало это воз-
можным благодаря усилиям 
депутатов-«единороссов». 
Перед выборами в город-
ской парламент представи-
тели партии откликнулись на 
многочисленные просьбы из-
бирателей и включили объект 
в план совместных действий 
городской власти с губер-
натором и правительством 
края. По словам руководи-
теля фракции ЕР Ставрополь-
ской городской Думы И. Бог-
данова, посетившего на днях 
вместе с однопартийцами 
этот объект, на его возведе-
ние было выделено 112 мил-
лионов рублей из краевого и 
городского бюджетов. Четы-
ре корпуса, окруженные бла-
гоустроенной территорией, 
со светлыми и просторными 
помещениями, оборудован-
ные всем необходимым, уже 
очень скоро примут первых 
воспитанников. 

Список подобных строек 
обязательно будет расши-
ряться. Об этом шла речь на 
недавнем заседании фрак-
ции «единороссов» в парла-
менте краевого центра. При-
чем средства решено кон-
центрировать на решении 
действительно масштабных 
задач, отчего город только 
выиграет.

Информационный 
отдел Ставропольской 

городской Думы.

Республика Дагестан

ВЫПУСКНИКИ 
ВОСТРЕБОВАНЫ

Дагестанский государственный 
технический университет, входя-
щий в число ведущих российских 
вузов, уже несколько лет прово-
дит ярмарку выпускников. Состоя-
лась она и в нынешнем году. С более 
чем 200  предприятиями ДГТУ уста-
новлены прочные контакты, заклю-
чаются целевые договоры по подго-
товке специалистов. Результат на-
лицо. Сто процентов выпускников 
ДГТУ по профильным специально-
стям: программному обеспечению 
вычислительной техники, автомати-
зированным системам промышлен-
ного и гражданского строительства 
и другим  трудоустроены, сообщает 
«Дагестанская правда».

Республика Ингушетия

У ЖУРНАЛИСТОВ 
НИЗКИЕ ЗАРПЛАТЫ

Сотрудники ГТРК «Ингушетия» 
отказываются выходить на работу 
из-за низких зарплат. Об этом  со-
общает сайт Ингушетия.Org. Зар-
плату за март журналистам выпла-
тили только в середине апреля,  и те, 
кто работает весь месяц без выход-
ных, получили по 6500 рублей. Ди-
ректор телевидения Тамара Маль-
сагова сообщила  в правительство 
республики, а также в администра-
цию президента об отказе сотруд-
ников ГТРК работать. Это уже не 
первый факт недовольства низки-
ми зарплатами. В декабре прошлого 
года сотрудники информационного 
отдела компании  отказались про-
должать работу по той же причине. 
Тогда чиновники убедили сотрудни-
ков телевидения, что выделят сред-
ства для повышения зарплат.  Они и 
были выделены. Однако по неясным 
причинам  позже урезаны.

Кабардино-Балкарская 
Республика

ВИДЕОНАБЛЮДЕНИЕ    
В ШКОЛАХ 

В рамках республиканской про-
граммы противопожарной без-
опасности во всех образовательных 
учреждениях Баксанского района 
будут установлены системы проти-
вопожарной безопасности, а также  
камеры видеонаблюдения.  Пожар-
ная сигнализация  уже установлена 
в 11 из 27 школ района.  В настоя-
щее время  на  выделенные  Мин-
образования и науки КБР 13 милли-
онов  рублей идет оснащение остав-
шихся 16 школ. Наряду с  приборами 
и оборудованием пожарной сигна-
лизации власти решили установить   
в школах и детских садах, а также   
некоторых особо важных объектах   
еще и системы наружного и вну-
треннего видеонаблюдения.  На эти 
цели  за счет средств местного бюд-
жета и спонсоров будет направле-
но около 12 миллионов рублей, ска-
зано на официальном сайте прези-
дента КБР.

Карачаево-Черкесская 
Республика

«ВЗРОСЛЫЙ» ПОДВИГ 
МАЛЕНЬКОЙ ДЕВОЧКИ 

В Карачаево-Черкесии ученица 
четвертого класса Диана Тлисова 
спасла младенца от гибели. Мать 
оставила малыша в коляске на ули-
це, сама ушла в магазин. Коляска 
выкатилась на проезжую часть, и 
11-летняя девочка бросилась спа-
сать ребенка. Президент КЧР Бо-
рис Эбзеев посетил гимназию, в 
которой учится Диана. От имени 
жителей  республики он поблаго-
дарил девочку за высокий челове-
ческий подвиг «взрослого, ответ-
ственного и сопереживающего че-
ловека». Президент выразил школь-
нице  благодарность, подарил книгу 
и бесплатную путевку в «Орленок», 
говорится  в сообщении управления 
пресс-службы и информации пре-
зидента и правительства КЧР.

Республика Северная 
Осетия - Алания

КЛЮЧИ ОТ КВАРТИР - 
ВЕТЕРАНАМ 

28 ветеранов Великой Отече-
ственной войны из Владикавказа, 
которые нуждались в улучшении 
жилищных условий,  получили бла-
гоустроенные квартиры в специаль-
ном возведенном для них доме.  До 
конца года будут улучшены жилищ-
ные  условия еще 308 ветеранов, ко-
торые поставлены на учет в органах 
местного самоуправления после 
первого  марта 2005 года.  Из фе-
дерального бюджета уже получено 
почти 194 миллиона  рублей, остав-
шаяся доля средств будет изыскана 
из республиканского и муниципаль-
ного бюджетов, констатирует офи-
циальный портал РСО-А. 

Чеченская Республика

ОСКОРБИТЕЛЬНЫЕ 
«ОШИБКИ»

Издательство «Терра» готовит 
жалобу на решение Заводского 
районного суда Грозного, в начале 
апреля  потребовавшего конфиска-
ции 58-го тома изданной «Террой» 
Большой энциклопедии. Основани-
ем для вынесения решения явилось 
то, что суд признал экстремистской 
статью о Чеченской Республике, 
опубликованную в этом томе. Экс-
пертное заключение составляли 
пять чеченских ученых. На суде так-
же были озвучены заключения Ин-
ститута востоковедения РАН, Ин-
ститута культурологии, Института 
этнографии и антропологии РАН.  В 
заключении экспертной группы от-
мечается, что в статье допущен «це-
лый ряд фактологических ошибок», 
«активно используется негативно 
окрашенная лексика, применяемая 
для оценки отдельных личностей и 
всего народа, такие характеристи-
ки, как «бандиты», «террористы», 
«разбойники», «абреки», «обычные 
разбойники», «чеченские национал-
экстремисты», «чеченская мафия» и 
др.». По мнению экспертов, «тем са-
мым читателю внушается представ-
ление о чеченцах как о криминаль-
ном сообществе», говорится в сооб-
щении «Интерфакса».

ВАЛЕНТИНА ЛЕЗВИНА.

РАВНЕНИЕ НА ЦЕЛИНУ
В Пятигорске 
состоялись 
межрегиональные 
инструктивные 
сборы командного 
состава 
студенческих 
отрядов Северо-
Кавказского 
федерального 
округа. 
Организатором 
мероприятия 
выступил комитет 
края по делам 
молодежи. 

О
ПРЕДЕЛИТЬ места дис-
локации отрядов, объемы 
работы, а также вопросы 
обучения новых команди-
ров и комиссаров студ-

отрядов в город-курорт при-
были около 120 представи-
телей из учебных заведений 
Ставропольского края. Кроме 
«хозяев», на сборы приехали 
руководители и участники сту-
денческого движения из Кал-
мыкии, Карачаево-Черкесии, 
Кабардино-Балкарии и Даге-
стана, а также почетные гости 
из Москвы и Тулы. 

Первым вопросом пленар-
ного заседания стало обсуж-
дение новаций, произошед-
ших в системе территориально-
административного устрой-
ства движения студенческих 
отрядов. Напомним, что еще в 
прошлом году все студотряды, 
действовавшие на Юге России, 
подчинялись командиру штаба 
по ЮФО. А с образованием но-
вого Северо-Кавказского фе-
дерального округа количество 
бойцов студотрядов, входящих 
в регион,  существенно снизи-
лось, и летом 2010 года трудо-
вую закалку вместо 50 тысяч 
человек смогут получить толь-
ко около десяти тысяч юношей 
и девушек. Дабы исправить си-
туацию, командир Северо-Кав-
казского студенческого отряда 
Борис Дроботов предложил со-
средоточить усилия по форми-

рованию новых студотрядов в 
республиках СКФО. 

- У нас есть потенциал, и мы 
готовы оказать организацион-
ную и методическую помощь, - 
подчеркнул Б. Дроботов. 

В качестве положительно-
го примера назывался  педаго-
гический отряд «Джангр» (Кал-
мыкия), на базе которого при 
поддержке штаба студотрядов 
ЮФО развернуто дополнитель-
но десять студенческих отрядов 
различного профиля. Еще про-
звучало предложение: включать 
небольшое количество студен-
тов и волонтеров из республик 
Северного Кавказа в действу-
ющие студотряды Ставропо-
лья. Представитель централь-
ного штаба российских сту-
денческих отрядов Елена Су-
дакова сообщила, что в Сочи 
для стройотрядовцев этим ле-
том зарезервировано 1500 ра-
бочих мест. Поскольку в столи-
це зимней Олимпиады 2014 го-
да требуются высококвалифи-
цированные рабочие, то туда 
по конкурсу будут делегирова-
ны только самые лучшие и име-
ющие опыт работы стройотря-
ды. От Ставропольского края за 
право возводить олимпийские 
объекты будут бороться четыре 
строительных отряда: «Макси-
мум» (Ставрополь), «ПГТУ -10» 
(Пятигорск), «Строитель» (Не-
винномысск) и «Авангард» (Ге-
оргиевск). Всего в крае нынеш-

ним летом планируется создать 
более двухсот студенческих от-
рядов различного профиля об-
щей численностью около девя-
ти тысяч человек. Они будут тру-
диться на Ставрополье и в дру-
гих регионах России. Торже-
ственное открытие трудового 
семестра или, как говорят сту-
денты, «выезд на Целину» со-
стоится 17 мая, а итоги запла-
нировано подвести в ноябре на 
краевом слете студенческих от-
рядов. Обсуждался также план 
мероприятий, посвященных 
45-летию создания студенче-
ских отрядов на Ставрополье. 

Ветераны студенческого 
движения провели для нович-
ков обучающие семинары и 
тренинги, а наиболее актуаль-
ные проблемы обсуждались 
на дискуссионных площадках. 
Несмотря на насыщенную про-
грамму, участники инструктив-
ных сборов нашли время и воз-
можности для экологической 
акции «Зеленый край - руками 
студенческих отрядов». Воору-
жившись уборочным инвента-
рем, юноши и девушки очища-
ли от бытового мусора склоны 
горы Машук. За несколько часов 
они собрали столько оставлен-
ного «туристами» хлама, что для 
его вывоза потребовалось пять 
грузовиков. 

НИКОЛАЙ ГРИЩЕНКО.
Фото автора.  

КРЕДИТЫ ДЕШЕВЕЮТ
(Окончание. 

Начало на 1-й стр.),

Ч
ТО касается уменьшения ставок, 
то, по словам председателя Севе-
ро-Кавказского банка, эта мера 
не случайная, ее нужно рассма-
тривать как очередной шаг кли-

ентоориентированной политики Сбер-
банка. Снижение коснулось прежде 
всего наиболее востребованных кре-
дитных продуктов. Так, ставки по зай-
мам ипотечного блока, которые рань-
ше составляли 12-16 процентов годо-
вых плюс два процента обязательной 
комиссии, теперь будут начинаться 
от 10,5 процента годовых. И никаких 
дополнительных сборов. Существен-
ное снижение претерпели и кредиты, 
предназначенные для рефинансиро-
вания жилищных займов, ранее взя-
тых в других банках. 

Потеряли в «весе» также займы 
на неотложные нужды, традиционно 
пользующиеся популярностью у по-
требителей и занимающие более по-

ловины кредитного портфеля Сбер-
банка. Если эффективная ставка по 
ним еще недавно порой превышала 
20 процентов, то со вчерашнего дня 
ее минимальный порог опустился до 
17,1 процента. Практически до докри-
зисного уровня подешевели автокре-
диты. Получить заем на приобретение 
«железного коня» теперь можно всего 
за 14,5 процента годовых. 

- Могу с уверенностью сказать, что 
наши ставки гораздо ниже среднеры-
ночных, и этот факт, несомненно, най-
дет самый живой отклик со стороны по-
требителей, - сказал В. Гаврилов.

Он также выразил надежду, что сиг-
нал, поданный Сбербанком, будет вер-
но воспринят всеми участниками рын-
ка и поспособствует  оживлению креди-
тования и подъему экономики в целом. 
Сам же Сбербанк рассчитывает покрыть 
потери, связанные с отменой комиссий, 
за счет увеличения притока клиентов. 
Ожидаемый прирост по потребитель-
скому кредитованию вполне оправ-
дан: тенденция к росту в нынешнем го-

ду есть, что подтверждают результаты 
работы банка. За март розничный ссуд-
ный портфель Северо-Кавказского бан-
ка вырос на полпроцента. А за первые 
три месяца текущего года банк выдал 
19 тысяч кредитов на общую сумму 3,3 
млрд. рублей, что в два раза превышает 
результаты аналогичного периода про-
шлого года. 

При этом, подчеркнул В. Гаврилов, 
Сбербанк работает по всем государ-
ственным программам, связанным с 
кредитованием. Это означает, что мо-
лодые семьи, военнослужащие, вете-
раны войны и многие другие категории 
заемщиков могут рассчитывать на бо-
лее широкий доступ к банковским ре-
сурсам. А те, кто получил согласие кре-
дитной комиссии за считанные дни до 
вступления в силу новых правил, впра-
ве получить заем без взимания комис-
сии. Нужно лишь написать соответству-
ющее заявление. 

НАТАЛИЯ  КОЛЕСНИКОВА.
Фото АЛЕКСАНДРА ЦВИГУНА.

На правах рекламы.

ИНФО-2010

ИЩЕМ ЦЕННОСТИ ЭРМИТАЖА 
Продолжается масштабная акция 
Росохранкультуры, в рамках которой проводятся 
мероприятия по содействию поиску культурных 
ценностей, похищенных из Государственного 
Эрмитажа в период с 1993 по 2006 год. 

В настощее время во всероссийском розыске числятся 200 
музейных экспонатов:  предметы декоративно-прикладного ис-
кусства, отправления религиозных культов, ювелирные изделия 
и ряд других произведений. Полный перечень и описание - на 
сайте Росохранкультуры  www.rosohrancult.ru. Каждый, распола-
гающий хоть какой-либо информацией на эту тему, может сооб-
щить ее в Южное управление Росохранкультуры по телефонам в 
Ростове-на-Дону: 8 (863) 240-83-80; 240-24-31.  В поиске актив-
но задействованы региональные  правоохранительные органы 
и министерства культуры.

Н. БЫКОВА.

УШЛИ В ЛЕСА
В минувшие выходные нескольким жителям 
Ставрополя, отдыхавшим на природе, 
потребовалась помощь спасателей. В Члинском 
лесу около источника Серафима Саровского 
гуляла компания: мужчина, молодая женщина и ее 
четырехлетняя дочь.  

С наступлением темноты отдыхающие   заблудились в лесу. 
Поняв, что самостоятельно выбраться не получится, они позво-
нили в службу спасения. Только  через час сотрудникам МЧС уда-
лось разыскать заблудившихся. На другой день четверо пенси-
онеров отправились на прогулку в Русский лес. В районе Ново-
марьевских полян 73-летний дедушка отстал от группы. Внача-
ле пожилые люди самостоятельно пытались разыскать потеряв-
шегося, но их попытки не увенчались успехом, и через три часа к 
поискам приступили спасатели. Тем временем заблудившийся 
старичок самостоятельно выбрался из леса, добрался домой и 
оттуда сообщил, что он нашелся.  

Н. ГРИЩЕНКО.

ПРОТРУБИЛИ СБОР
В Нефтекумском районе начались проводы 
призывников в армию. По этому поводу состоялось 
торжественное мероприятие, посвященное 
новобранцам. 

На  площади райцентра у здания администрации было объяв-
лено торжественное построение. Причем мамы и сыновья впер-
вые оказались в одной шеренге. С важным событием  новобран-
цев поздравил глава администрации муниципального района 
Михаил Товчигречко. Напутствовал ребят   и старейший житель 
села Кара-Тюбе Асан Кайбалиев, напомнив о том, что дома их с 
нетерпением будут ждать родители...

Виновники торжества возложили цветы к памятникам зем-
лякам, погибшим во время Великой Отечественной войны, и 
воинам-интернационалистам. На площади в этот день играл ду-
ховой оркестр, а затем состоялся большой праздничный кон-
церт.   Из Нефтекумского района уже проводили в армию сем-
надцать ребят. Еще более двухсот ждут своей очереди. 

Т. ВАРДАНЯН.

Наверное, каждый 
хотя бы раз в жизни, 
придя в госучреждение, 
сталкивался 
с такой проблемой: 
ничегошеньки не 
понятно - где находится 
начальник, куда и какие 
подавать документы. 
Кстати, вот уже не 
первый год президент  
России настаивает 
на так называемой 
«прозрачности» 
и «доступности» на всех 
уровнях власти. Оно, 
конечно, правильно. 
Но возможно ли? 

О
КАЗЫВАЕТСЯ, да. В кра-
евом суде, например, в 
плане электронных нов-
шеств есть чем похва-
литься. Первое - видео-

конференцсвязь. В ставрополь-

Курс на электронные ноу-хау
ском СИЗО оборудована специ-
альная комната, в которой обви-
няемый может видеть все, что 
происходит в суде, отвечать на 
вопросы, задавать свои. В об-
щем, полноценно участвовать в 
заседании. Благодаря четкому 
изображению и чистому звуку у 
обеих сторон возникает эффект 
присутствия. Читатель спросит: 
зачем это нужно, почему про-
сто не перевезти заключенного 
в зал судебного заседания? Но 
транспортировка подсудимого - 
зачастую проблема. Нужно под-
ключить специальную технику, 
конвой. К тому же  это наклад-
но. А видеоконференцсвязь зна-
чительно сокращает расходы. 

Второе новшество - сайт кра-
евого суда. Здесь можно задать 
интересующий вопрос. В тече-

ние недели на него ответит су-
дья. Такая консультация, что не-
маловажно, бесплатная. Все 
кассации, жалобы, уголовные 
дела, тексты судебных актов, а 
также приговоры и решения кол-
легий размещаются на сайте. 

Еще одно ноу-хау - электрон-
ное оснащение здания. Прямо 
на входе в здание суда табло, 
на котором высвечивается рас-
писание «сегодняшнего дня». В 
нем есть почти все - и номер де-
ла, и его суть, и фамилия истца, 
и район, и зал, в котором будет 
слушание. Там же на входе сто-
ит терминал, в котором распи-
сание куда более подробное. Он 
покажет структуру суда, график 
работы, реквизиты. Плюс под-
скажет, какие нужны документы 
и как их оформить. Еще здесь же 

можно найти адреса и телефоны 
всех районных судов.

Как известно, любой желаю-
щий может присутствовать на 
процессе. Вот тут-то и приго-
дится электронное табло, что-
бы человек, переступая порог 
здания суда, сразу смог сори-
ентироваться, куда ему идти. К 
тому же есть федеральный за-
кон «Об обеспечении доступа к 
информации о деятельности су-
дов в Российской Федерации», 
которому соответствуют все эти 
новинки.

 Электронное оснащение 
краевого суда для Ставрополья 
- настоящий прорыв. Пока та-
ких чудес нет в других зданиях 
судов региона. Поэтому там по 
старинке приходится обращать-
ся за советом в канцелярию. А 

там, ни для кого не секрет, ред-
ко рады посетителям.

Между прочим, все эти нов-
шества - только первая ласточка. 
Есть федеральная программа, 
по которой до 2011 года в судеб-
ной системе грядут перемены. 
Информационная открытость и 
техническая оснащенность - ее 
главные задачи. Уже в ближай-
шем будущем подать иск можно 
будет через Интернет. А по ви-
деосвязи будут выступать все 
участники процесса. Кроме то-
го, повысится безопасность - на 
входе в здание будут установле-
ны рентгеновские интроскопы. 
А у каждого судьи будет такой 
штат помощников, что очередь 
в судах будет вспоминаться как 
дурной сон... 

АНЖЕЛА КУТНИЙ.
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И
ТАК, что касается Ставрополья, 
то элементы новейших техноло-
гий уже эксплуатируют те, кто, к 
примеру, пользуется спутнико-
вой тарелкой. А в краевом центре 

и Пятигорске услуги по «цифре» в виде 
самостоятельных проектов предлага-
ют операторы кабельного телевидения. 

Если вкратце пересказать мнения 
специалистов, то в числе главных до-
стоинств цифрового телевидения для 
обывателя можно считать то, что зна-
чительно возрастает число программ, 
передаваемых в сети вещания, и появ-
ляются дополнительные услуги. Прежде 
всего - видео по запросу и так называ-
емый отложенный просмотр фильмов и 
передач. Да и качество цифрового ТВ 
в любых условиях остается высоким 
как при стационарном использова-
нии, так и, например, при просмотре 
в транспорте. Кроме того, внедрение 
цифрового ТВ также означает приход 
интерактивности, то есть обратной свя-
зи со зрителями. 

Что делать со старым телевизором? 
На этот счет нет однозначного мнения. 
В то же время официальные источники, 
в том числе Министерство связи Рос-
сии, сообщают, что в течение всего пе-
реходного периода (до 2015 года) будет 
вестись параллельное вещание в анало-
говом и цифровом стандартах. При этом 
для приема цифрового сигнала годится 
любой, даже старый телеприемник, лишь 
бы у него был обычный антенный «вход». 

Посредником между телевизором и сре-
дой распространения сигнала послужит 
декодер. Простыми словами, это такая 
«коробочка», которая принимает цифро-
вой сигнал, преобразует его в аналого-
вый и подает его на вход ТВ-приемника. 
Зрителю остается только выбрать канал. 
В настоящее время стоимость декоде-
ра находится в пределах до двух тысяч 
рублей. И поскольку установка декоде-
ров расценивается как социально зна-
чимое мероприятие, то вполне возмож-
но, что часть населения с низкими до-
ходами получит их по доступным ценам 
или бесплатно. Кстати, при переходе на 
«цифру» именно так было в Великобри-
тании. У нашего края, сообщили в мини-
стерстве промышленности, энергетики, 
транспорта и связи СК, есть в этом отно-
шении преимущество. Завод «Сигнал» 
уже выпускает целую гамму телевизи-
онных приставок, предназначенных для 
широкого круга потребителей. 

К слову, минпромом СК разрабо-
тана программа «Стратегия развития 
цифрового телерадиовещания в Став-
ропольском крае на период 2009-2015 
годы». В ней отражены цели и зада-
чи перехода, намечены основные ис-
полнители, технология осуществления 
столь масштабного мероприятия. Госу-
дарством уже определены телерадио-

каналы, для которых в первоочередном 
порядке выделяются частотные ресур-
сы. По ним вещание населению будет 
предоставляться бесплатно. Для наше-
го края наиболее приемлемым вариан-
том предоставления обязательных ка-
налов является эфирное наземное циф-
ровое телевещание. Государственный 
оператор связи – филиал ФГУП РТРС 
«Ставропольский КРТПЦ» – уже начал 
заниматься модернизацией существу-
ющих антенно-мачтовых сооружений, 
что имеет первостепенное значение 
при переходе на «цифру», поясняют спе-
циалисты краевого минпрома. 

Переход к цифровому вещанию 
предполагается начать с городов края, 
в которых установлены телевизион-
ные передатчики мощностью от 1 кВт 
и более. Это такие города, как Ставро-
поль, Пятигорск, Ипатово, Буденновск. 
В сельской местности работа по осво-
ению цифрового ТВ будет начата с рай-
онных центров, где организуются базо-
вые сети распределения телевизион-
ных программ. Тем не менее в малых 
населенных пунктах края, в основном 
в восточных районах, видимо, наибо-
лее экономически целесообразно бу-
дет непосредственная спутниковая 
телерадио трансляция.

ВЛАДИМИР ЮГОВ.

Е
го родоначальниками бы-
ли возникшие в середине 
двадцатых годов прошло-
го столетия физкультурные 
кружки при артелях пром-

кооперации. Как Всесоюзное 
физкультурно-спортивное обще-
ство (промкооперации) учреж-
дено в 1935 году, уже через пару 
лет оно было награждено орде-
ном Ленина. Через четверть ве-
ка реорганизовано в ДСО проф-
союзов. В советский период 
«Спартак» благодаря принад-
лежности к профсоюзам называ-
ли «народной командой», в про-
тивовес ведомственным ЦСКА и 
«Динамо». В 1987 году спортоб-
щество «Спартак» было упразд-
нено, а через четыре года по ини-
циативе всенародного любим-
ца Николая Озерова возрожде-
но в новых условиях. Сейчас это 
«Общественная организация - 
Международное физкультурно-

спортивное общество «Спар-
так» имени Николая Петровича 
Старостина. Кстати, первая со-
ветская олимпийская чемпион-
ка Нина Ромашкова-Пономарева 
начинала свой спортивный путь в 
Ессентуках как спартаковка. 

Один из старейших членов об-
щества - ветеран Великой Отече-
ственной войны Степан Шишов, 
возглавлявший крайсовет «Спар-
така» с 1952 по 1986 год, с горе-
чью констатирует, что сейчас на 
Ставрополье в отличие от 62 ре-
гионов страны спартаковской ор-
ганизации нет. Он вспоминает:

- Первые шаги, которые став-
ропольский «Спартак» делал в 
большой спорт, были воистину 
семимильными. Сейчас званием 
мастера спорта никого не уди-
вишь, а тогда первыми его обла-
дателями стали спартаковские 
борцы А. и В. Поповы, А. Курбатов, 
Ю. Раков, И. Выставкин, легкоат-

леты А. Таришный и Л. Погреб-
няк, штангисты Ф. Ароян и С. Се-
педжиев. А как гремело по стране 
имя незрячего шахматиста Анато-
лия Гимадеева из Георгиевска! С 
огромным энтузиазмом встрети-
ли мы известие о том, что ессен-
тукскому штангисту Евгению Ша-
ронову было присвоено звание 
мастера спорта международно-
го класса, а его наставник Алек-
сандр Айвазов стал заслуженным 
тренером России. 

Сейчас многие ветераны обще-
ства мечтают о его возрождении 
на Ставрополье. Всю документа-
цию бережно хранит в краевом му-
зее спорта его бессменный смо-
тритель С. Шишов. Кадровых про-
блем тоже не предвидится: нуж-
ные люди пока  работают в других 
организациях. Дело за политиче-
ской волей и источником финан-
сирования. 

СЕРГЕЙ ВИЗЕ.

П
ОЧЕТНЫЙ гражданин го-
рода Буденновска, лауре-
ат премии Совета мини-
стров СССР, кавалер ор-
дена Ленина - эти награды 

он получил почти за 60 лет рабо-
ты на Прикумской селекционно-
опытной станции.

Родился 20 апреля, когда вес-
на в Прикумье бывает в самом 
разгаре. Алыча, сливы, вишни 
стоят белыми, как облитые моло-
ком. В воздухе разлит пьянящий 
и горьковатый аромат цветущих 
деревьев. Такой была весна и год 
назад, когда я с группой ученых и 
руководителей сельского хозяй-
ства приехали поздравить Г. Пе-
трова с днем рождения. К доми-
ку на территории селекционной 
станции, где уже много лет жи-
вет Глеб Иоанникиевич, пришли 
его сослуживцы, специалисты 
окрестных хозяйств, представи-
тели районной и городской ад-
министрации. Поздравить «де-
да», как уважительно называют 
в Буденновске Г. Петрова, не за-
бывали и в предыдущие годы. 

Г. Петров был своим человеком 
в крупнейших селекционных цен-
трах страны. Встречался и обсуж-
дал свои проекты с академиками 
Р. Лукьяненко, И.  Калиненко, П. 
Гаркавым и другими. С крупней-
шим селекционером по ячменю 
академиком В. Шевцовым он до 
сих пор ведет переписку. Ему уда-

Р
АЗГЛЯДЫВАЯ семейный 
фото альбом, перебирая 
пожелтевшие и хрупкие 
от времени фотографии 
военной поры, я вспом-

нила об испытаниях, выпав-
ших на долю нашей многочис-
ленной семьи Стрельниковых - 
Сарычевых. 

Семья моей мамы корнями 
уходит в село Безопасное Тру-
новского (ныне Изобильненско-
го) района. Половина села но-
сила фамилию Еригины, а дру-
гие - Стрельниковы. К числу по-
следних принадлежал мой де-
душка Иван Ефимович. Он был 
призван в армию в августе 1941 
года, а  демобилизован в сен-
тябре 1945-го. Домой дедушка 
пришел прихрамывая - метал-
лический осколок на всю жизнь 
засел в  правой ноге. О том, как  
воевал, предпочитал не расска-
зывать ни мне, ни бабушке, а го-
ворил: был кашеваром и таскал 
бойцам кашу во фляге на пере-
довую, там его немцы и подстре-
лили. Только недавно, увидев за-
писи в его документах военной 
поры, я поняла, какую «кашу» 
дедушка таскал. Счет его ранам 
открылся 28 декабря 1941 года, 
когда он получил тяжелое ране-

Н
АПРИМЕР, десятиклассни-
ки школы № 3 города Не-
фтекумска недавно про-
вели в музее «Суд над фа-
шизмом». Главными свиде-

телями на нем выступили быв-
шие узники фашистских лаге-
рей: Владимир Семенович Ко-
вальский, в 16 лет угнанный на 
работу в Германию, и Людмила 
Александровна Гненная, кото-
рая родилась в трудовом лагере 
и чудом уцелела вместе с отцом 
и матерью в немецком плену. 

- Мы впервые организовали 
музейный урок в такой форме и 

поняли, что тема войны не про-
сто интересна нынешним под-
росткам - она по-прежнему яв-
ляется важным моментом в их 
воспитании. Ведь многие фак-
ты из биографии земляков про-
сто берут за душу, - говорит ди-
ректор музея Лилия Ольховская.

На импровизированном суде 
были соблюдены все процессу-
альные моменты: в роли судьи, 
прокурора и адвоката выступи-
ли сами ребята. При вынесении 
решения были учтены неопро-
вержимые исторические фак-
ты: только в одном концлагере 

Освенцим были уничтожены 800 
тысяч детей... 

Вместо приговора фашиз-
му, который был вынесен глав-
ным нацистским преступникам 
сразу же после войны на Нюрн-
бергском процессе, на суде в му-
зее приняли обращение ко всем 
ныне живущим. В нем говорится: 
«Во имя священной памяти не-
винных жертв фашизма, укре-
пления мира, помните, чего нам 
стоила война!».

Т. ВАРДАНЯН.
Фото автора.

МЕСТО ВСТРЕЧИ 
ИЗМЕНИТЬ НЕЛЬЗЯ!
Когда-то в селе Донском самым популярным 
местом встречи людей пожилого возраста был 
магазин для ветеранов. Здесь можно было 
пообщаться в ожидании, когда подвезут молоко 
в флягах, и, даже наполнив бидончики, еще долго 
разговаривать о жизни, здоровье и политике. 

Н
О советские времена прошли, магазин утратил свое назначе-
ние, а ветеранов перераспределили по разным торговым точ-
кам села – по месту проживания. Выданные им социальные 
карты позволяли не только приобретать по сниженным ценам 
продукты питания и промышленные товары, но и ремонтиро-

вать обувь, бесплатно пользоваться услугами такси, адвоката и т.д. 
В общем, в материальном плане проблем у бывших фронто-

виков и вдов не было, но их огорчало другое: распалось нефор-
мальное сообщество, безвозвратно нарушился привычный уклад 
жизни. Поэтому в прошлом году совет ветеранов обратился к гла-
ве администрации района с просьбой восстановить работу ма-
газина. Николай Великдань идею поддержал, более того – под 
одной крышей с торговой точкой решено было разместить со-
циальную комнату – ее оборудовал Центр социального обслу-
живания населения. 

Чтобы воплотить намеченные планы, Донскому сельскому потре-
бительскому обществу даже пришлось взять кредит. Несколько ме-
сяцев напряженной работы – и не магазин, а целый торговый ком-
плекс распахнул свои двери для посетителей. На днях состоялось 
его торжественное открытие. Разделить радость труновцев прибыл 
депутат Госдумы СК Иван Богачев. Настроение собравшимся под-
нимали и местные самодеятельные артисты.

 На прилавках нового магазина – все самое необходимое. В но-
веньких холодильниках – свежайшая продукция, часть ее – мест-
ного производства: дешевое мясо поставляет местный колхоз. Для 
ветеранов по особым ценам будут продаваться также молоко, са-
хар, подсолнечное масло, мука, крупы. Не скучает без работы пси-
холог Центра соцобслуживания, она с удовольствием и чаем уго-
стит посетителей, и словом поддержит. В торговом комплексе по-
стоянно есть посетители. В общем, жизнь ветеранов заметно ожи-
вилась. «Все, как в советские времена», - говорят они. 

НАДЕЖДА БАБЕНКО.
Соб. корр. «СП».

Талантлив во всем

Красно-белый юбиляр

Старейшему ставропольскому селекционеру 
Глебу Иоанникиевичу Петрову - 95 лет! 

Вчера популярному спортобществу «Спартак» исполнилось 75

лось преодолеть «местечковую» 
ущербность станции, чтобы не 
отстать от ведущих институтов. И 
эти поездки тоже позволили про-
двигать селекционное дело.

Всего Г. Петрову в соавтор-
стве с коллективом сотрудников 
удалось добиться включения в 
государственный реестр селек-
ционных достижений 15 сортов 
зерновых культур, в т.ч. двух со-
ртов озимой твердой пшеницы, 
аналогов которым еще не было в 
мире. Создание сортов с запол-
ненной соломиной позволило из-
бежать поражения пшеницы пи-

ОЦИФРОВАННОЕ 
ТЕЛЕВИДЕНИЕ
Простейший социологический опрос среди знакомых показал, 
что большинство имеют самое смутное представление 
о цифровом ТВ, которое в 2015 году должно быть внедрено 
в России повсеместно. Но это совсем не значит, что 
привычный «ящик» нужно успеть заменить к этому времени. 

Некоторые зарубежные 
производители бытовой техники 
вводили потребителей 
в заблуждение, сообщая неверные 
сведения о стране происхождения 
своей продукции.

Выпуск подготовила 
НАТАЛИЯ КОЛЕСНИКОВА. 

ВЫ ЧЬИХ 
БУДЕТЕ?

«Нет в России семьи такой, где б не памятен был свой герой, и глаза молодых солдат с фотографий 
увядших глядят», - эти слова из песни к кинофильму «Офицеры» давно и по праву стали одним из сим-
волов великого подвига и страданий, перенесенных нашим народом ради Победы. Они пробуждают 
одновременно гордость, радость и горечь сожаления о тех, кто не вернулся домой с фронта.

Они живы в моей памяти

Чего нам стоила война
В Нефтекумском районном историко-краеведческом музее каждый день 
проходят мероприятия, посвященные Великой Отечественной войне

ние ноги. Провел в госпитале пол-
года, и снова на фронт - старшина 
стрелковой роты, в 1944-м опять 
ранение и снова правой ноги. Эва-
когоспиталь и снова фронт - уже 
в должности старшины миномет-
ной роты.   Штурм Берлина. Четы-
ре боевые награды, и среди них 
две - особо ценившиеся в неглас-
ной солдатской табели о рангах - 
медали «За отвагу».

Ушел солдат Стрельников 
Иван в действующую армию на 
третьем месяце войны, а его 
17-летняя дочь Нина (моя мама) 

рванула к отцу на фронт в апреле 
1942 года. С боями отступала до 
Кавказского хребта. В Закавказье 
ее из пулеметно-зенитного рас-
чета перевели в радисты, и по-
том, в наступлении, воевала уже 
в авиасоединении. Участвовала 
в боях за Новороссийск, Сочи и 
Туапсе, где попала под бомбеж-
ку и ее засыпало землей. После 
боя ее не нашли, и часть отправи-
лась дальше, а домой ушла похо-
ронка. К счастью, откопали маму 
солдаты из другой части. Отлежа-
лась она после контузии, и дали 

ей три дня отпуска - съездить на 
побывку домой, благо семья тог-
да жила недалеко от Новороссий-
ска. Пришла она домой, а там ее 
уже считали погибшей - похорон-
ка раньше дошла, и моя бабушка - 
крепкая сельская женщина, - уви-
дев «мертвую» дочь, упала в об-
морок.... 

Затем - вперед, на Берлин! 
Медали «За оборону Кавказа», 
«За взятие Кенигсберга», «За 
Победу на Германией». В Бер-
лине они с подружками и сол-
датами сфотографировались 

у здания Рейхстага, который 
уже был исписан автографа-
ми наших солдат. С пожелтев-
шего снимка смотрят счастли-
вые лица победителей. Они ис-
кренне радуются, что остались 
в живых, что они молоды, что 
впереди новая жизнь... В 1945 
году радисту-ефрейтору Ни-
не Стрельниковой (моей ма-
ме) исполнился 21 год. Кстати, 
на Втором Белорусском фрон-
те успел повоевать и младший 
мамин брат Володя. Так что в 
Германии побывала почти вся 
семья Стрельниковых...

После войны мама с па-
пой (они познакомились еще в 
детстве и, будучи радистами, 
«перестукивались» всю вой-
ну) работали на острове Дик-
сон. Позже переехали в Крас-
нодарский край, где мама за-
кончила Высшие режиссерские 
курсы имени Станиславского 
и Немировича-Данченко. Не-
сколько лет руководила народ-
ным театром и до своей смерти 
в 1971 году работала учитель-
ницей начальных классов. Дав-
но нет в живых и дедушки с ба-
бушкой, и дяди Володи, и толь-
ко старые фотографии напоми-
нают мне о них. Они живы в мо-
ей памяти. 

ЕВГЕНИЯ САРЫЧЕВА. 

С
ПЕЦИАЛИСТЫ ВЦИОМ опросили россиян 
на тему: в какой стране, по их мнению, про-
изводится бытовая техника той или иной 
торговой марки. Выяснилось, что большая 
часть потребителей заблуждается на этот 

счет. Так, 87 процентов опрошенных были уве-
рены, что техника фирмы Bork Elektronik GmbH 
выпускается в Германии. В этом их убеждали 
маркировка «Bork, Germany» на упаковке това-
ра и уверения рекламщиков. Около половины 
респондентов (44 процента) считали, что про-
дукция компании Vinzer Corporation AG произво-
дится в Швейцарии. 42 процента россиян, уча-
ствовавших в опросе, думали, что товары компа-
нии Vitesse France S.A.R.L. делают во Франции. 

На самом деле согласно счетам-фактурам 
и сертификатам соответствия продукция этих 
компаний выпускается в Китае и Корейской 
Народно-Демократической Республике. Ко-
миссия Федеральной антимонопольной служ-
бы признала, что своими действиями произво-
дители вводили потребителей в заблуждение 
относительно места производства товара и на-
рушали закон «О конкуренции». Bork Elektronik 
GmbH и Vinzer Corporation AG получили предпи-
сание об устранении нарушений антимонополь-
ного законодательства. Фирма Vitesse France 
S.A.R.L. сделала это добровольно, указав на упа-
ковках бытовой техники и посуды настоящее ме-
сто производства, сообщает журнал «СПРОС».

ГРЯЗНЫЕ ДЕНЬГИ
33-летнего уроженца Но-

вопавловска, отца четверых 
детей Алексея П., останови-
ли сотрудники ГИБДД. За то    
что на его машине не было за-
дних грязезащитных брызго-
виков, автовладельцу грозил 
штраф. Мужчина попытал-
ся решить проблему на ме-
сте и предложил инспектору 
100 рублей. Как рассказал 
корреспонденту «СП» пресс-
секретарь Красногвардей-
ского районного суда Григо-
рий Антонян, за покушение 
на дачу взятки многодетно-
му отцу назначено наказание 

в виде двух лет лишения сво-
боды условно.

Н. БАБЕНКО.

10 ЛЕТ В БЕГАХ
Через 10 лет после пре-

ступления направлено в суд 
уголовное дело в отноше-
нии убийцы, лишившего жиз-
ни женщину. По сообщению 
пресс-службы СУ СКП РФ по 
краю, трагедия произошла в 
поселке Водный Апанасенков-
ского района в июне 2000 го-
да. Мужчина, будучи в состоя-
нии алкогольного опьянения, 
пришел к потерпевшей, чтобы 
купить у нее спиртное. Но жен-

щина не открыла ему дверь, 
тогда «покупатель» просто 
выбил замок и прошел в дом. 
Хозяйка попыталась выгнать 
незваного гостя, но он, разо-
злившись, забил ее до смер-
ти. Все эти годы подозревае-
мый скрывался от следствия и 
был задержан на территории 
Республики Северная Осетия.

ПРИПЕЧАТАЛА 
СУДЬЮ

В краевом суде слушается 
уголовное дело 46-летней жи-
тельницы Буденновска, обру-
гавшей мирового судью «не-

хорошими» словами. Как со-
общает пресс-служба СУ СКП 
РФ по краю, пару месяцев на-
зад мировой судья рассма-
тривала административное 
дело за мелкое хулиганство в 
отношении женщины. И, види-
мо, недовольная итогами раз-
бирательства, нарушительни-
ца публично в непечатных вы-
ражениях «охарактеризовала» 
личность служительницы пра-
восудия.

ДЕНЬГИ  ТОЖЕ 
НАРКОТИК

В Промышленном райсу-
де начинается слушание уго-

ловного дела в отношении за-
ведующего отделением одно-
го из медицинских учрежде-
ний Ставрополя, обвиняемо-
го в злоупотреблении долж-
ностными полномочиями. 
Как рассказали в прокура-
туре Промышленного райо-
на, эскулап исцелял от нар-
козависимости двух больных 
на коммерческой основе: по 
5000 рублей за каждый день 
лечения плюс по 7000 рублей 
за вакцину по окончании курса 
лечения. Однако полученные 
57 тысяч рублей в кассу меди-
цинского учреждения внести 
«забыл», да и документально 
не оформлял.

Ф. КРАЙНИЙ.

УКЛОНИСТ 
ЗАПЛАТИТ ШТРАФ

На скамье подсудимых Ге-
оргиевского городского су-
да оказался мужчина, кото-
рый уклонялся от службы в 
армии. Как сообщает пресс-
служба краевого суда, когда 
уклонисту  приносили соот-
ветствующие повестки из во-
енкомата, он отказывался в 
них расписываться, по вызо-
вам не являлся. На заседании 
суда призывник признал вину 
и просил рассмотреть дело в 
особом порядке. Суд признал 
его виновным и приговорил к 
штрафу в размере 15 тысяч ру-

блей. А служить ему все равно 
придется.

НЕ ЛГИ!
Девушка обратилась в ОВД 

по Арзгирскому району с заяв-
лением, что отчим якобы угро-
жал ей убийством. Милиционе-
ры провели проверку и выясни-
ли, что донос ложный и отчим 
падчерицу убивать не соби-
рается. Как сообщает пресс-
служба краевого суда, Арзгир-
ский районный суд признал де-
вицу виновной в заведомо лож-
ном доносе и назначил ей нака-
зание в виде лишения свобо-
ды сроком на один год услов-

но с таким же испытательным 
сроком.

ДОМАШНИЙ 
АРСЕНАЛ

В Георгиевском город-
ском суде вынесен приговор 
гражданину, который дома 
незаконно хранил боеприпа-
сы. Он утверждал, что летом 
1996 года  нашел 40 патронов 
на рынке в Моздоке. Суд при-
знал владельца арсенала ви-
новным и приговорил к обяза-
тельным работам сроком на 
200 часов, сообщила пресс-
служба краевого суда.

А. КУТНИЙ.

лильщиком. За границей нача-
ли селекцию по этому признаку 
спустя 15 лет после Г. Петрова! 
Почти 50 лет трудилась с ним 
рядом соавтор его достижений, 
жена Мария Федоровна Косых.  

Надо сказать, что Г. Петров 
является не только селекцио-
нером, но и крупным специа-
листом в области земледелия, 
технологии растениеводства. 
На протяжении многих лет он 
проводил наблюдения за по-
годой и оставил капитальный 
труд о связи развития зерно-
вых с метеосоставляющими 
климата на востоке края. Вме-
сте с другими учеными он обо-
сновал роль чистых паров в за-
сушливой зоне. За эту и дру-
гие разработки вместе с груп-
пой специалистов был удостоен 
звания лауреата премии Совета 
министров СССР.

Недаром говорят, что та-
лантливый человек талантлив 
во всем. Будучи свидетелем 
многих событий в истории на-
шей страны, он написал и издал 
три книги мемуаров, действие 
которых происходит в Средней 
Азии и на Северном Кавказе. 
Читаются они как приключен-
ческие повести, на одном ды-
хании.

ВЛАДИМИР БУРДЮГОВ.
Заслуженный агроном РФ.

  Лилия ОЛЬХОВСКАЯ рассказывает школьникам о блокадном Ленинграде.
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Н. Бабенко – 
Апанасенковский, 
Ипатовский, Туркменский, 
Петровский  районы 
(тел. 8-86555-4-58-75); 
Н. Близнюк - Кавминводы 
(тел. 8-928-366-18-14); 
Т. Варданян – 
Левокумский, 
Буденновский, 
Нефтекумский районы 
(тел. 8-86543-3-10-64); 
А. Лазарев – Шпаковский, 
Изобильненский районы 
(тел. 8-86553-4-83-17); 
А. Мащенко – 
Андроповский, 
Кочубеевский районы, 
г. Невинномысск 
(тел. 8-86554-7-30-41).
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ПРОТИВ 
ОТСТАВКИ 
ТОЛСТЫХ 

ВЫСКАЗАЛИСЬ 
ВСЕ

Состоялось очередное 
заседание Исполкома 
Российского футболь-
ного союза (РФС). 

Исполком утвердил следу-
ющих лиц в качестве руково-
дителей комитетов и комис-
сий РФС:  Алу Алханова в ка-
честве председателя Комите-
та по этике РФС;  Сергея Че-
бана  в качестве председате-
ля Комиссии РФС по деятель-
ности агентов;  Кантемира Гу-
сова в качестве председателя 
Палаты по разрешению споров 
РФС. Последнее решение вы-
звало бурную реакцию в фут-
больных кругах. Ведь этот пост 
раньше занимал Н. Толстых, 
президент ПФЛ.

ОПЯТЬ 
МЕДАЛЬНЫЙ 

ПЛАН?
На Олимпийских играх 
2014 года в Сочи 
перед сборной России 
будет стоять задача 
занять первое место 
в неофициальном 
общекомандном зачете, 
для чего нужно будет 
завоевать 14 или 15 
золотых медалей. 

Об этом на заседании со-

   

Западная зона
Ставрополь, 
Невинномысск, 
Новоалександровск,
Красногвардейское, 
Донское, Грачевка

Рн КМВ
Минводы, 
Пятигорск, 
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Георгиевск, 
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и Северная зоны
Светлоград, 
Александровское, 
Новоселицкое, 
Благодарный, Ипатово,
Дивное

Восточная зона
Буденновск, Арзгир, 
Левокумское, 
Зеленокумск, 
Степное, Рощино
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ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД, ОПУБЛИКОВАННЫЙ 17 АПРЕЛЯ.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Ушко. Хвоя. Манго. Орда. Утро. Корт. Та-
ран. Брокер. Шило. Тальк. Крышка. Шпон. Кастрюля. Муха. 
Кофе. Турин. Пиетет. Нора. Дыба. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: Мотет. Уха. Абажур. Гуашь. Тмин. Охот-
ник. Руно. Нюх. Коробок. Лапа. Околыш. Кед. Курок. Шпро-
ты. Древко. Феб. Театр. Анкета.

БРИТАНЦЫ 
ВЫБРАЛИ ЛУЧШУЮ 
РОК-ПЕСНЮ
Композиция «Stairway 
To Heaven», записанная 
группой Led Zeppelin в 
1971 году для своего 
четвертого альбома, 
признана самой любимой 

рок-песней 
британцев. 

Об этом, как сообща-
ет Digital Spy, свидетель-
ствуют результаты опро-
са, проведенного бри-
танской радиостанци-
ей Absolute Classic Rock 
среди своих слушателей. 

Второе место в рей-
тинге занял трек «Won't 
Get Fooled Again» с аль-
бома «Who's Next» 1971 
года группы The Who. За-
мыкает тройку лидеров 
«Bohemian Rhapsody» с 

альбома группы Queen «A Night 
at the Opera» 1975 года. 

Десятка лучших рок-
песен, по версии слушателей 
Absolute Classic Rock, выгля-
дит следующим образом: 

Led Zeppelin - «Stairway To 
Heaven» 

The Who - «Won't Get Fooled 
Again» 

Queen - «Bohemian Rhapsody» 

Led Zeppelin - «Whole Lotta 
Love» 

Deep Purple - «Smoke On The 
Water» 

The Who - «Baba O' Reilly» 
Led Zeppelin - «Rock 'n' Roll» 
Free - «All Right Now» 
The Beatles - «Revolution» 
The Rolling Stones - «Gimme 

Shelter». 

ПИСЬМО ПАССАЖИРА 
«ТИТАНИКА» 
УСТАНОВИЛО 
АУКЦИОННЫЙ 
РЕКОРД
Письмо одного из 
пассажиров британского 
парохода «Титаник», 
затонувшего после 
столкновения 
с айсбергом в апреле 
1912 года, ушло 

с молотка за 55 тысяч 
фунтов стерлингов 
- рекордную сумму, 
вырученную от продажи 
экземпляра корабельной 
корреспонденции. 

Трехстраничное послание 
жене было написано пассажи-
ром первого класса Адольфом 
Саафельдом за пять дней до ко-
раблекрушения. В письме муж-
чина делится с супругой впечат-
лениями от морского круиза, 
рассказывает об особенно-
стях быта на корабле, а так-
же сообщает о том, как «Ти-
таник» едва не столкнулся 
на выходе из порта Саут-
гемптона с другим пасса-
жирским лайнером «Нью-
Йорк». Из письма следу-
ет, что пассажиру нравится 
пребывание на «Титанике» и 
он очень доволен своим пу-
тешествием. 

Покупателем письма вы-

ступил неназванный музей, рас-
положенный в Великобритании. 
Специалисты отмечают, что цен-
ность этому лоту придает осо-
бая тщательность, с которой 
пассажир описывал свое путе-
шествие на «Титанике». По сло-
вам устроителей аукциона, это 
письмо - лучшее в своем роде. 

Письмо Адольфа Саафельда 
было одним из 350 лотов, вы-
ставленных на аукцион в граф-
стве Уилтшир. 

П
ОСЛЕ того как уже на 6-й 
минуте Р. Узденов рас-
печатал ворота «Дина-
мо», болельщики краево-
го центра еще надеялись, 

что у их земляков хватит мастер-
ства и агрессии  выравнять по-
ложение. Но игра у ставрополь-
цев явно не клеилась, спортсме-
ны  не успели как следует «при-
тереться» друг к другу, и А. Па-

Армавирское «Торпедо» из… Ставрополя
Вот и в Ставрополе поднят флаг чемпионата страны по футболу со всеми 
присущими этому мероприятию атрибутами:  гимном, напутственными 
речами, памятными сувенирами. Первым соперником возрожденного  
«Динамо» стали спортсмены майкопской «Дружбы». Это был 51-й матч 
команд-ветеранов второго дивизиона, ранее 25 встреч завершились 
победой наших земляков, а в 18 верх брали гости из Адыгеи. 

та еще до перерыва стал делать 
замены. Вынудили его пойти на 
такой шаг две 100-процентные 
возможности сравнять счет, ко-
торые загубил Петренко.  Во 
втором тайме динамовцы  вро-
де бы перехватили инициативу и 
имели достаточно шансов скви-
тать результат. Но, как говорят, 
если уж не повезет, то хоть кри-
ком кричи – так до самого фи-
нального свистка изменить си-
туацию ставропольцам не уда-
лось, и они потерпели первое 
поражение. 

«ДИНАМО»: Кондратюк, 
Курдюков (Габараев, 46), Ше-
велев (Чулюканов, 46), Кри-
воротов, Синеоков, Глущен-
ко (Захаров, 66), Супрун, Бро-
вин, Петренко (Хабекиров, 

37), Волков, Волобуев (Сарки-
сян, 78). 

Еще один интересный матч 
состоялся в Пятигорске, где 
местный «Машук» принимал ар-
мавирское «Торпедо». Вообще-
то по большому счету полно-
ценно  армавирским его никак  
нельзя считать. Бывший глав-
ный тренер ФК «Ставрополь» Б. 
Стукалов, при каждом удобном 
случае  называющий себя ис-
тинным патриотом ставрополь-
ского футбола, в данном случае 
целую группу  своих бывших по-
допечных спортсменов отпра-
вил в Армавир к еще одному 
бывшему динамовцу А. Папикя-
ну. Так, торпедовцами стали  К. 
Саргсян, А. Иванов, С. Нижевя-
зов, А. Ташев и тренер «Ставро-

поля» А. Муликов. Перебрались 
к Папикяну и двое пятигорчан – 
Р. Балов и С. Зангареев.  В про-
шлом году обе встречи неудач-
но сложились для них (1:2 и 0:4), 
и  теперь коса нашла на камень. 
Уже упоминавшийся Р. Балов за-
бил своим бывшим одноклуб-
никам гол, который стал един-
ственным в этом матче.  

К дебютанту второго дивизи-
она - в Беслан - нанес визит не-
удачно начавший сезон  рыздвя-
ненский «Кавказтрансгаз». Со-
перники обменялись голами 
и разъехались по домам – 1:1 
(З. Конов).

Результаты остальных матчей 
второго тура:  «Ангушт» Назрань 
– «Дагдизель» Каспийск – 1:1,  
«Батайск» - «Автодор» Владикав-

каз – 1:1,  «Энергия» Волжский – 
«Астрахань» – 3:3 (после перво-
го тайма волжане вели – 3:0), «Та-
ганрог» - «Митос» Новочеркасск 
– 1:2,  СКА Ростов – «Черномо-
рец» Новороссийск – 2:3. 

В четверг «Динамо» будет го-
стем «Митоса». 

 В. МОСТОВОЙ.

Положение команд
                                      В Н П М О
Дружба 2 0 0 4-0 6
Митос 2 0 1 4-1 6
Черноморец 2 0 0 5-3 6
Торпедо  2 0 0 2-0 6
Энергия  1 1 0 5-4 4
Дагдизель 1 1 0 3-2 4
Машук-КМВ 1 0 1 3-1 3
Астрахань 0 1 0 3-3 1
Ангушт 0 1 0 1-1 1
Батайск  0 1 1 2-3 1
Автодор  0 1 1 2-3 1
Беслан  0 1 1 2-3 1
КТГ-2005  0 1 1 1-4 1
Динамо Ст  0 0 1 0-1 0
Краснодар-2000  0 0 1 0-1 0
СКА Р/Д  0 0 2 2-5 0
Таганрог  0 0 2 1-5 0

По материалам информационных агентств и корр. «СП».

вета Федерации в рамках пра-
вительственного часа заявил 
министр спорта, туризма и мо-
лодежной политики Виталий 
Мутко. По словам Мутко, до-
биться победы в медальном за-
чете позволит «спортивный по-
тенциал сборной России при си-
стемной целенаправленной ра-
боте». Министр подчеркнул, что 
для достижения успеха россия-
нам нужно будет бороться за вы-
сокий результат в 11 видах спор-
та и 70 дисциплинах. Министр 
сообщил, что в ближайшее вре-
мя правительство утвердит про-
грамму подготовки сборной к 
Олимпиаде-2014. По его словам, 
работа «идет полным ходом». На 
Олимпийских играх 2010 года в 
Ванкувере сборная России заня-
ла 11-е место в неофициальном 
общекомандном зачете. Росси-
яне завоевали три золотые, пять 
серебряных и семь бронзовых 
медалей. Победитель медаль-
ного зачета – сборная Канады – 
выиграла 26 наград (14 золотых, 
семь серебряных и пять бронзо-
вых).

РОССИЙСКИЕ 
ТЯЖЕЛОАТЛЕТЫ 
- СИЛЬНЕЙШИЕ

Национальная команда 
России первенствовала 
в общекомандном зачете 
на чемпионате Европы по 
тяжелой атлетике. 

Россияне завоевали четыре 
золотые, четыре серебряные и 
одну бронзовую медали. Побе-
ду команде принес Евгений Чи-
гишев (на снимке), завоевав-

ший «золото» в заключитель-
ном виде программы - супер-
тяжелой весовой категории  
свыше 105 кг, в которой рань-
ше выступал  А. Чемеркин из 
Ставрополья. Этот успех по-
зволил россиянам обойти по 
количеству серебряных на-
град сборную Турции - у нее 4 
«золота» и 2 «бронзы». На тре-
тьем  месте оказались бело-
русы - 3-0-5. В первую пятер-
ку вошли также команды Арме-
нии (2-4-1) и Польши (1-2-1). У 
сборной России чемпионами 
континента стали О. Сливенко 
(весовая категория 69 кг), Н. 
Заболотная (75), Т. Каширина 
(свыше 75), Е.  Чигишев (свы-
ше 105), серебряными призе-
рами – С. Царукаева (63), Н. Ев-
стюхина (75), М. Гобеев (69 кг), 
Д. Клоков (105), бронзовыми – 
М. Шаинова (63) и В. Сморчков 
(105). Женская команда нашей 
страны стала первой в обще-
командном зачете, а мужская 
выступила менее удачно, за-
няв лишь третье место. Лучшей 
мужской командой чемпионата 
стала Армения (2-3-0), второй 
– Белоруссия (2-0-2).

ИСИНБАЕВА - 
СВИДЕТЕЛЬ 
УБИЙСТВА

Двукратная 
олимпийская чемпионка 
и обладательница 27 
мировых рекордов 

Елена Исинбаева 
попала в неприятную 
историю в родном 
Волгограде.  

27-летняя спортсменка 
вместе с подругой отдыхали 
в элитном ночном клубе Вол-
гограда, когда там случилась 
крупная драка, в результате 
которой погиб один человек. 
Прибывшие на место проис-
шествия сотрудники милиции 
опросили всех посетителей, 
включая Исинбаеву. После бе-
седы со следователем Елена 
поехала в местный райотдел, 
чтобы писать показания. 

АДВОКАТ 
ВОЗВРАЩАЕТСЯ
Российская сборная 
по футболу скоро 
может обрести нового 
наставника. Им станет 
62-летний экс-тренер 
«Зенита» Дик Адвокат. 

Об этом будет объявлено в 
течение ближайшего месяца. 
На прошлой неделе в бельгий-
ских СМИ появилась информа-
ция о том, что голландцу пред-
ложили в России контракт, сум-
ма которого составляет �7 млн. 
евро в год. Предположитель-
но, контракт будет рассчитан 
на два года. Задача, которая 
стоит перед голландцем, - под-

готовить российских футболи-
стов к Евро-2012. В настоящий 
момент Адвокат является тре-
нером бельгийской сборной. 
Ожидается, что он скоро нач-
нет переговоры о досрочном 
расторжении контракта, в ко-
тором указано, что при получе-
нии неустойки в размере около  
1 млн. бельгийцы будут обяза-
ны его отпустить. 

ФЕТИСОВ 
НЕ СМОГ 

ВЫИГРАТЬ …
РУБЛЬ

Савеловский суд 
Москвы отклонил 
иск двукратного 
олимпийского 
чемпиона по хоккею 
Вячеслава Фетисова 
к Олимпийскому 
комитету и некоторым 
СМИ о защите чести 
и достоинства 
и компенсации 
морального вреда.  

Причиной подачи иска ста-
ло заявление пресс-секретаря 
олимпийской сборной на играх 
в Пекине Геннадия Швеца, в 
котором тот назвал Фетисова 
виновным в допинговом скан-
дале вокруг российских лег-
коатлетов. Фетисов подал иск 
на один рубль. По словам ад-
воката Р. Гонопольской, пред-
ставлявшей интересы Швеца, 
глава пресс-службы ОКР вы-
сказал свое личное мнение, 
при этом не как представи-
тель Олимпийского комите-
та, а как независимый журна-
лист и эксперт. Ранее Фетисов 
назвал Олимпийский комитет 
России «убитой» организаци-
ей, которую необходимо сроч-
но реформировать. По мнению 
хоккеиста, нынешнее руковод-
ство комитета предпочитает 
«гулять, а не работать».

На приеме у доктора:
- Больной, в желчном пу-

зыре у вас камни, в моче - 
песок, в легких - известь...

- Доктор, скажите, где у 
меня обои, и я начну ремонт!

- Товарищ милиционер, 
можно пройти?

- Не положено!
- А куда положить?..

Военный врач с дежур-
ным сержантом проверяют 
в лагере запасы воды.

- Какие меры вы прини-
маете для профилактики ин-
фекции?

- Сначала мы кипятим во-
ду.

- Хорошо. А потом?
- Мы ее фильтруем.
- Отлично. А что вы с ней 

делаете дальше?
- А дальше, чтобы не ри-

сковать, мы пьем пиво.

Каждый мужчина однажды 
встает перед выбором - же-
ниться или завести собаку.

Прежде чем принять ре-
шение, подумайте о том, 
что:

- собака не наставит вам 
рога,

- собака никогда вас не 
предаст и не уйдет к друго-
му хозяину,

- собака не будет вас пи-
лить за то, что у нее всего од-
на шуба,

- перед выходом из дома 
собака не будет часами си-
деть у зеркала,

- собака гавкает лишь 
иногда, а все остальное вре-
мя молчит.

Когда начинаешь вникать в 
суть любой распродажи, вспо-
минаешь, что в русском языке 
слова «скидка» и «кидать» - од-
нокоренные.

Хорошо работать на двух 
работах! Денег много! Но 
не потому, что платят мно-
го, а потому что тратить не-
когда.

Подруга спрашивает блон-
динку:

- Чего грустная?
- В посольстве анкету не 

приняли для визы.
- Почему?
- В самом конце в графе «Не 

заполнять» я написала «Хоро-
шо».

Администрация и профсоюзный комитет Ставропольской го-
сударственной медицинской академии выражают искренние 
соболезнования доценту кафедры  общей гигиены с экологи-
ей человека Ю.Н. Голодникову по поводу безвременной смер-
ти  его жены 

Ольги Александровны, 
врача-стоматолога высшей категории.

Уважаемые акционеры!
ОАО «Кисловодский 
хлебомакаронный  комбинат»!

Совет директоров открытого акционерного общества 
«Кисловодский хлебомакаронный комбинат», располо-
женного по адресу: Ставропольский край, г. Кисловодск, 
ул. Седлогорская, 2, сообщает вам о созыве годового 
общего собрания акционеров ОАО «Кисловодский хле-
бомакаронный комбинат» (далее — общество) в форме 
собрания 11 мая 2010 г. в 12 часов по местному времени 
по адресу: г. Кисловодск, ул. Седлогорская, 2, со следу-
ющей повесткой дня:

1. Избрание счетной комиссии.
2. Об утверждении годового отчета, бухгалтер-

ского баланса, отчета о распределении прибылей 
и убытков общества за 2009 год.

3. Избрание членов совета директоров общества.
4. О дивидендах за 2009 год.
5. Об аудиторе общества.
6. Избрание ревизионной комиссии.
Начало регистрации акционеров и их представите-

лей, явившихся на общее собрание акционеров, в 11.00 
по местному времени 11 мая 2010 г. К регистрации допу-
скаются акционеры (представители акционеров), вклю-
ченные в список акционеров ОАО «Кисловодский хлебо-
макаронный комбинат», имеющих право на участие в об-
щем собрании акционеров, составленный на основании 
данных реестра акционеров ОАО «Кисловодский хлебо-
макаронный комбинат» по состоянию на 16 апреля 2010 г., 
при наличии у акционера документа, удостоверяющего 
личность, у представителя акционера — документа, удо-
стоверяющего личность,  и доверенности, содержащей 
сведения о представляемом и  представителе. Доверен-
ность должна быть оформлена в соответствии с требо-
ваниями пунктов 4 и 5 статьи 185 Гражданского кодекса 
Российской Федерации или удостоверена нотариально.

С материалами к общему  собранию можно 
ознакомиться с 20  апреля по 11 мая 2010 г. 
с 10.00 до 15.00 по адресу: г. Кисловодск, 
ул. Седлогорская, 2.

Совет директоров.

СООБЩЕНИЕ
о проведении годового общего 
собрания акционеров открытого 
акционерного общества 
«Ставропольский мукомольный 
завод»

Уважаемые акционеры!
12 мая 2010 г. в 10 часов состоится годовое об-

щее собрание акционеров открытого акционерно-
го общества «Ставропольский мукомольный завод», 
расположенного по адресу: г. Ставрополь, ул. Же-
лезнодорожная, 1.

Форма проведения общего собрания акционе-
ров: собрание.

Собрание состоится по адресу: г. Ставрополь, ул. 
Железнодорожная, 1.

Список лиц, имеющих право на участие в общем 
собрании акционеров, составлен на  19 апреля 2010 г.

Повестка дня собрания
1. Избрание членов счетной комиссии общества.
2. Утверждение годового отчета, годовой бухгал-

терской отчетности, в том числе отчетов о прибылях 
и убытках (счетов прибылей и убытков) общества.

3. Распределение прибыли и убытков общества 
по результатам  финансового года и о выплате ди-
видендов.

4. Избрание совета директоров общества.
5. Избрание ревизионной комиссии общества.
6. Утверждение аудитора общества.
7. Утверждение новой редакции устава общества.
8. О прекращении действия внутренних докумен-

тов общества: положения о счетной  комиссии: по-
ложения о совете директоров; положения об общем 
собрании акционеров.

Время начала регистрации участников собрания 
— 12 мая 2010 г. в 9 часов.

С материалами (информацией), предоставляе-
мыми акционерам при подготовке к проведению го-
дового общего собрания, можно ознакомиться по 
адресу: г. Ставрополь, ул. Железнодорожная, 1, с 8 
до 14 часов в рабочие дни.

Акционер, прибывший для регистрации и участия 
в годовом общем  собрании акционеров, должен при 
себе иметь паспорт, представитель акционеров — 
доверенность, оформленную в соответствии с тре-
бованиями ст. 185, 186 Гражданского кодекса РФ и 
паспорт.


